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Как поступить 
без ЦТ

К кому прилетел 
сотый аист?
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По словам специалиста, посевы ку-
курузы сейчас в оптимальной форме. 
Убирают, пока из растений не ушла 
влага. Если упустить время, это от-
рицательно скажется как на количе-
стве, так и качестве заготавливаемого 
силоса.

По состоянию на 26 августа в хозяй-
стве убрано более 40 гектаров культу-
ры (около 5 процентов). Темпы уборки 
нарастают с каждым днем. В планах 
аграриев – заготовка 25 тысяч тонн 
силосной массы. 

Пока беседуем с главным агроно-

мом, к кукурузному полю подъезжают 
трактористы Иван Чавдар, Михаил и 
Павел Малашенко. После плотного 
обеда механизаторы в хорошем рас-
положении духа. 

– Руководство хозяйства обеспе-
чило нас всем необходимым, – рас-
сказывает водитель автомобиля МАЗ 
Анатолий Тимощук. – Прямо в поле 
доставляют горячее питание. В меню 
обязательно присутствуют мясо, сме-
тана. Но главное – обеды для механи-
заторов бесплатные. Вот и мы стара-
емся не остаться в долгу.

(окончание – на 3 с.)
Фото Евгения УСТИНоВА

Кукуруза – не обуза
Алексей Казарин и Александр Выходцев

Не першае,
ды ганаровае

Дыпломам трэцяй ступені 
ўзнагароджаны аўтаклуб раён-
нага Палаца культуры па выніках 
абласнога  конкурсу аўтаклубаў 
“Маршрут – далёкая вёска”. 
Вызначэнне пераможцаў адбыло-
ся пасля прагляду праграм  твор-
чых калектываў  20  “клубаў на 
колах”  з 19 раёнаў Гомельшчыны 
на занальных творчых справазда-
чах у аграгарадку Карма нашага 
раёна 10 жніўня і вёсцы Зеляночы 
Калінкавіцкага раёна 17 жніўня. 

– Калі казаць пра станоўчыя 
пазіцыі, то праграма дабрушан вы-
значалася адточанасцю, актуаль-
насцю тэматыкі – яна аб радзіме і 
ваенных выпрабаваннях,  да таго ж 
была дапоўнена ўдалым відэарадам і 
ўдзелам маладых культработнікаў, – 
зазначыла “ДК” старшыня журы кон-
курсу, загадчыца аддзела аматар-
скай творчасці і культурна-дасуговай 
дзейнасці  абласнога Цэнтра народ-
най творчасці Алена Марчукова. 

Вядома, што гран-пры конкурсу  
– спецыяльная статуэтка і  сувенір –  
дастаўся аўтаклубу Лельчыцкага ра-
ённага цэнтра народнай творчасці. 
Адпаведна дыпломамі першай і 
другой ступені адзначаны творчы 
калектыў Кармянскага цэнтра куль-
туры і адпачынку і Жыткавіцкага цэн-
тра народнай творчасці і арганізацыі 
адпачынку насельніцтва.

Мікалай ЖДАНоВІч

Мэта – эканомія
Аўтаматычныя рэгулятары це-

плавой энергіі ўстаноўлены ў 
васьмі жылых дамах Церахоўкі. 

Як паведамілі ў “Добрушскім 
камунальніку”,  гэта дазволіць 
у  м і ж а ц я п л я л ь н ы  п е р ы я д 
вытрымліваць аптымальныя пара-
метры цепланосьбітаў у залежнасці 
ад тэмпературы навакольнага 
асяроддзя.

У с т а н о ў к а  р э г у л я т а р а ў 
істотна паўплывае на эканомію 
цепланосьбітаў. Умовы пражывання 
церахаўчан у гэтых дамах стануць 
больш камфортнымі. Па папярэдніх 
разліках, эканамічны гадавы эфект 
ад  укаранення аўтаматычных 
рэгулятараў цеплавой энергіі скла-
дзе каля 1200 рублёў.

Леанід ДУБоЎСКІ

– Погода – как по заказу, – отмечает главный агроном сельхозпредприя-
тия «Крупец» Наталья Билотос. – Механизаторы хозяйства с семи утра в 
поле. Все усилия сейчас направлены на уборку кукурузы на силос. Нехватка 
влаги в мае-июле негативно сказалась на урожае культуры. Площадь по-
севов кукурузы – 1340 гектаров. На силос и зеленую массу будет убрано 
1100 гектаров, остальное – на зерно. На лучших участках к уборке кукуру-
зы еще не приступали. Надеемся, что средняя урожайность после уборки 
таких полей будет выше.
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на связи

прием

в центре внимания

визиты

30 августа с 12.00 до 13.00
в Добрушском райисполкоме 

(кабинет №16)
прием граждан проведет

Олег Иванович ЯДРЕНЦЕВ,
член Совета Республики 

Национального собрания 
Республики Беларусь. 

***
31 августа с 8.00 до 13.00

в кабинете №7 райисполкома 
прием граждан и представителей 

юридических  лиц проведет
Сергей Викторович ПЕТРОВСКИЙ, 

заместитель председателя 
райисполкома.  

***
31 августа с 8.00 до 14.00 

в приемной председателя 
райисполкома прием граждан и 

представителей юридических  лиц 
проведет

Антон Васильевич ПАНФИЛОВ,
начальник отдела организационно-

кадровой работы райисполкома.

31 августа с 9.00 до 12.00
по телефону 3-00-00

прямую телефонную линию
с жителями района проведет

Сергей Викторович ПЕТРОВСКИЙ, 
заместитель председателя 

райисполкома. 

***
29 августа с 10.00 до 12.00

по телефону 5-99-56
пройдет прямая телефонная линия 

с участием
Ирины Михайловны ШКАРУБО,

начальника отдела образования, 
спорта и туризма райисполкома.

Главное – знания
Президент Беларуси Александр 

Лукашенко не исключает совер-
шенствования системы посту-
пления в высшие учебные заве-
дения. об этом он заявил, при-
нимая с докладом министра об-
разования Игоря Карпенко.

«Все должны понимать, и родите-
ли в том числе, если у ребенка есть 
знания, то по каким баллам и шка-
лам не считай, они все равно посту-
пят в вуз. Если знаний нет, никакие 
баллы не помогут», – отметил Глава 
государства. Больше всего меня 
волнует то, что абитуриент, меч-
тающий завтра стать студентом, не 
сдает экзамены лицом к лицу с экза-
менатором, с преподавателем вузов 
или других учебных заведений», – 
заявил Александр Лукашенко.

«Но я боюсь принимать реше-
ние, чтобы не ошибиться. К этому 
надо внимательно относиться. 
Потому что поступают лучшие дети 
из лучших семей (в подавляющем 
большинстве). Там, где родители 
беспокоились всю школу –11 лет, 
чтобы ребенок поступил в вуз. Они 
всячески поддерживали его. Я это 
вижу на себе, анализируя и рабо-
ту в неплохой школе, сопоставляя 
уровень учащихся. Мы можем при 
поступлении в вузы обидеть вот эту 
часть семей, которые несут основ-
ную нагрузку в обществе, являются 
очень влиятельными людьми и опре-
деляют атмосферу нашего обще-
ства и сейчас, и в будущем. Поэтому 
меня очень настораживает то, что 
происходит сегодня в системе об-
разования при поступлении детей 
в вузы», – сказал Президент.

Он добавил, что знаний и опыта 
применения ЦТ уже хватает, видны 
имеющиеся недостатки. «Не надо их 
замалчивать. Надо принимать реше-
ние», – уверен Президент.

БелТА

Выступления кандидатов в депутаты 
по радио и телевидению начнутся с 
20 октября, сообщила председатель 
Центральной комиссии Беларуси по вы-
борам и проведению республиканских 
референдумов Лидия Ермошина. «С 
20 октября будут проходить по рабочим 
дням. Радиовыступления будут с 7.00 

до 8.00, телевизионные – с 19.00 до 
20.00», – сказала Лидия Ермошина.

Для кандидатов, которые будут 
баллотироваться по Минску, пла-
нируется выделить эфирное время 
на канале «Беларусь 3», по Минской 
области – на СТВ. Тем, кто будет вы-
двигаться по областям, время предо-

ставят областные телерадиокомпа-
нии. Радиовыступления будут толь-
ко на областных государственных 
радиостанциях. 

Что касается печатных изданий, то 
для публикации программ кандидатов 
в депутаты планируются две централь-
ные газеты – «Звязда» и «Рэспубліка». 

Выступления кандидатов в 
депутаты по радио и телевидению

начнутся с 20 октября

Добрушский районный
исполнительный комитет

РЕШЕНИЕ

23 августа 2019 года

об определении
в Добрушском районе мест, 

запрещенных для  проведения 
пикетирования

На основании части одиннадцатой 
статьи 61, части девятой статьи 65 
Избирательного кодекса Республики 
Беларусь Добрушский районный ис-
полнительный комитет РЕШИЛ: 

1.  Определить  на  территории 
Добрушского района следующие ме-

ста, запрещенные для проведения пи-
кетирования  с целью сбора подписей 
избирателей по выдвижению кандида-
тов в депутаты  Палаты представителей 
Национального собрания Республики 
Беларусь седьмого созыва:

на расстоянии менее 50 метров от 
зданий Добрушского районного ис-
полнительного комитета (далее – рай-
исполком), суда Добрушского района, 
прокуратуры Добрушского района, 
отдела внутренних дел райисполко-
ма, Добрушского районного отдела по 
чрезвычайным ситуациям учреждения 
«Гомельское областное управление 
Министерства по чрезвычайным си-
туациям Республики Беларусь», во-
енного комиссариата Добрушского 
и Ветковского районов Гомельской 

области,  железнодорожной станции 
Добруш, учреждений образования;

на расстоянии менее 100 метров от 
зданий учреждения здравоохранения 
«Добрушская центральная районная 
больница».

2. Опубликовать настоящее решение 
в районной газете «Добрушскi край».

3. Контроль за исполнением настоя-
щего решения возложить на заме-
стителя председателя райисполкома 
Сикорского Р. В., отдел внутренних 
дел райисполкома Гасымова В. Г., ру-
ководителей организаций, указанных 
в пункте 1 настоящего решения.

Председатель
о.Ф. Мохорева

Управляющий делами
Т.В. Сивуха

– Николай Анатольевич, 
в последнее время уве-
л и ч и л о с ь  к о л и ч е с т в о 
нарушений таможенного 
законодательства физ-
л и ц а м и .  В  к а ж д о м  л и 
случае прослеживается 
умысел граждан?

–  Е с л и  н е  г о в о р и т ь  о 
профессиональных кон-
трабандистах, то случа-
ев так называемых пра-
вонарушений по незна-
нию в самом деле стало 
больше. Лидирует среди 
них ввоз на территорию 
Евразийского экономиче-
ского союза лекарствен-
ных средств, содержащих 
наркотические или психо-
тропные вещества. 

Д о п у с т и м ы е  о б ъ е м ы 
ввоза и перечень таких 
веществ определены за-
конодательством. Вся ин-
формация размещена в 
свободном доступе.  Но 
люди считают: раз лекар-
ства везутся для личного 
пользования, значит и де-
кларировать их не нужно.
Во-первых,  обязательное 
у с л о в и е  п е р е м е щ е н и я 
таких лекарственных пре-
паратов – наличие доку-
ментов, подтверждающих 
о б о с н о в а н н о с т ь  и х  и с -
пользования в медицин-
ских целях. Во-вторых, они 
обязательно должны быть 
задекларированы. Значит, 
пересекать границу нуж-
но не по «зеленому», а по 
«красному коридору».

А н а л о г и ч н у ю  о ш и б -
ку граждане совершают 

и при перевозе продук-
ции, подлежащей фито-
санитарному контролю. 
З а д е к л а р и р о в а в  т а к и е 
т о в а р ы ,  в  х у д ш е м  с л у -
чае человек получит за-
прет на ввоз без правовых 
последствий.

– очереди в пунктах 
пропуска,  особенно в 
отпускной период, уже 
не новинка. что пред-
принимается, чтобы ис-
править ситуацию?

– Стараемся идти в ногу 
со временем и по макси-
муму применяем техниче-
ские новинки. К примеру, 
в «Новой Гуте» начались 
проектные работы по стро-
ительству инспекционно-
досмотрового комплек-
с а .  Х о т я  и  с е й ч а с  о б е -
спеченность этого пункта 
таможенного оформле-
ния современной техни-
кой остается на уровне. 
Приобретение трехмерно-
го томографа, к слову, по-
зволило значительно уве-
личить объем выявляемой 
контрабанды.  Недавно, 
например, с помощью тех-
ники обнаружили в ручной 
клади гражданина партию 
валюты, эквивалентную 
1 0 0  т ы с я ч а м  д о л л а р о в 
США.

Уменьшить очереди на 
границе призвано и элек-
т р о н н о е  д е к л а р и р о в а -
ние.  Планируя поездку, 
человек может заранее 
заполнить декларацию и 
посредством Интернета 
выслать ее в адрес тамож-

ни. При пересечении гра-
ницы достаточно показать 
паспорт и назвать номер 
электронного документа. 
К сожалению, этот спо-
соб декларирования пока 
не заслужил у населения 
популярность.

– Увеличение лимита 
на международные поч-
товые отправления из-за 
рубежа спровоцировало 
резкий их рост. Как это 
повлияло на работу со-
трудников таможни?

– Время таможенного 
оформления зарубежных 
п о ч т о в ы х  о т п р а в л е н и й 
практически не измени-
лось.  Задержки с полу-
чением заказов связаны, 

скорее всего, с работой 
почтовых служб.

В связи с возросшим по-
током посылок из-за ру-
бежа увеличилась только 
нагрузка на каждого ра-
ботника таможни. Но мы 
совершенствуемся. Если 
год назад проверялось 
около 60 процентов всех 
п о ч т о в ы х  п о с т у п л е н и й , 
то сегодня – не более 30 
процентов. У нас работает 
система управления ри-
сками, имеется рентген-
техника. При проверке ис-
пользуются и служебные 
собаки.

Сергей оЛьГИН
Фото

Евгения УСТИНоВА

«Добро» для законопослушных
Заместитель председателя Таможенного комитета 

Республики Беларусь Николай СвиРид в минувшую пятницу 
посетил добрушский район.

Столичный гость  принял участие в заседании районного 
исполнительного комитета, провел личный прием граждан 
и ответил на несколько вопросов «дК».


